

# Marruecos está estructurando una red de espionaje sobre el sur de España

Alvaro Vega/D-16

Corresponsal

CORDOBA.— Diversos servicios de Seguridad del Estado han detectado la existencia de una entidad marroquí utilizada como red de información del reino alahuita con el objetivo de obtener datos de la más diversa naturaleza, según ha sabido *Diario 16 Andalucía* en diversas fuentes de toda solvencia.

La entidad que viene siendo investigada desde su implantación en España es *Wedadía*, que se organiza alrededor de los consulados de Marruecos de la costa mediterránea y sobre la que se ciernen los trabajos de la inteligencia española.

Según la documentación y los datos a los que ha tenido acceso este periódico, la entidad se denomina *Wedadía*, término que significa amistad, y en ella se recopilan informaciones sobre el estado de opinión de la población española y otros datos de interés, como la ubicación de edificios del Estado, incluidos establecimientos militares, lugares de trabajo, conflictos sociales y comentarios sobre aspectos generales de la vida española.

## Musulmanes

Aunque las distintas fuentes consultadas no han delimitado el fin último de la información, la vigilancia a que todos los movimientos musulmanes o árabes son sometidos por los servicios de información españoles baraja que los datos logrados se refieren especialmente a la situación de la población española o cualquier circunstancia sobre Ceuta y Melilla de cara a una posible acción no diplomática ni política de Marruecos sobre las ciudades del norte de África.

La organización marroquí que más estructura cuenta, al menos de forma aparente, es *Wedadía*, que dispone de centros, según los datos de la Seguridad del Estado, en Málaga, Algeciras y Barcelona, aunque también podría haberse ampliado a Almería. Su funcionamiento, al basarse en emigrantes de Marruecos, es irregular, sosteniéndose con las cuotas que sus integrantes pagan en cantidades no fijas ni delimitadas.

Las actividades oficiales de *Wedadía* dependen de su ubicación geográfica y del estrato social al que pertenecen sus integrantes. En los lugares donde se componen principalmente de comerciantes funciona como entidad de comercio, mientras que los centros que recogen a las capas menos pudientes se estructura como un servicio de auxilio jurídico y de tramitación burocrática de permisos y otros documentos oficiales.

El sistema de trabajo de *Wedadía* se basa en reuniones de carácter semanal, por lo general, donde se expone todo tipo de información obtenida, que es recopilada por un funciona-



Abderramán Medina, primero por la izquierda, en un ritual religioso islámico.

ATIN AYA/D-16

rio de la embajada de Marruecos, donde más tarde es analizada y sistematizada para su traslado a los servicios de información de aquel país. *Wedadía* cuenta también con centros en gran parte de Europa, principalmente en Francia, Alemania y los Países Bajos. Datos sobre la implantación de *Wedadía* en España fechados hace más de dos años afirman que el centro de Barcelona acogía a mil miembros, el de Málaga unos cuatrocientos y un número variable y pequeño en Algeciras, cuya actividad podría haber desaparecido después de aquella fecha.

De todas formas, el pase de información hacia el reino de Marruecos no se realiza únicamente mediante *Wedadía*, sino que, conforme con las averiguaciones realizadas por *Diario 16 Andalucía*, los servicios de seguridad españoles encaminan sus trabajos a determinar otros canales existentes y, de forma muy especial, si en ellos participan de forma consciente o no ciudadanos de nacionalidad española.

Todas las investigaciones del aparato de información del Estado, en el que se incluyen los servicios de todos los Cuerpos de seguridad y de las Fuerzas Armadas, relacionan las ciudades andaluzas como principal centro de captación informativa de Marruecos. Una de las líneas de la investigación se dirige a la relación entre el actual jefe de los servicios de información marroquíes, el coronel *Khadiri*, con una personalidad árabe conocida en los ambientes musulmanes de Andalucía, especialmente Granada y Córdoba, por las aportaciones económicas que durante algún tiempo ha venido donando y canalizando hacia las iniciativas religiosas del Islam en España.

Se trata del abogado de Casablanca *L'Hou* al que, a su vez, se le atribuye una fuerte relación con el partido *Istiqlal*, de orientación derechista. Los trasvases de información, según confidencias extraoficiales y no confirmadas, se desarrollan en viajes efectuados por esta persona al reino alahuita, donde es acogido en casa del hermano del coronel *Khadiri*, ex dirigente del potente *Istiqlal*, siendo acompañado en alguna ocasión por ciudadanos españoles.

Además, desde los servicios de seguridad españoles se le atribuye a *L'Hou* una gran relación con la Asociación Musulmana de Córdoba y provincia, entidad que durante 1981 y gran parte de 1982 canalizó gran parte de las iniciativas musulmanas en Andalucía, llegando a acordar con el Ayuntamiento de Córdoba la restauración de la mezquita del Cádiz Abu Outman, que por su última utilización es conocida en Córdoba como convento de Santa Clara.

## Abderramán Medina

Asimismo, este abogado marroquí ha sido vinculado con el ciudadano español *Antonio Medina Molera*, residente actualmente en Sevilla, y conocido desde su conversión al islamismo como *Abderramán Medina*, en diversas ocasiones intentó entrevistarse con el alcalde de Córdoba, *Julio Anguita*, siendo rechazadas por éste todas las peticiones en este sentido.

Natural de Belalcázar (Córdoba), lideró un reducido grupo de independentistas andaluces en los primeros años de la transición política bajo las siglas FLA (Frente de Liberación de Andalucía) y FAL (Frente de Liberación Anda-

luz), el primero con ideología comunista y el segundo con la intención de realizar una plataforma amplia de lucha política por la independencia de Andalucía. Estos movimientos, que tomaron contactos con otros grupos independentistas españoles y europeos, fueron investigados intensamente por el Cuerpo Superior de Policía y el servicio de información de la Guardia Civil.

Con anterioridad a este tipo de acciones, *Antonio Medina* había colaborado en Madrid con el PCE, del que se jactaba haber recibido hace bastantes años una oferta para integrarse en su comité central. Una vez abandonada su actividad de formación de grupúsculos independentistas, en la que obtuvo ínfimo éxito, *Medina Molera* creó una fuerte organización andaluza en una localidad próxima a Madrid.

Sobre *Medina*, cuya siguiente aparición pública fue en Sevilla una vez convertido al islamismo, planean ahora sus contactos con *Ali Kettani*, siendo considerado en algunos círculos como su representante en España. *Kettani* es profesor en la Universidad de Petróleos de Jeddah, en Arabia Saudí. Su padre fue asesor del anterior rey saudí y es miembro de una de las familias y sectas nobles de Marruecos, país del que utiliza pasaporte diplomático para viajar.

Los informes que obran en la Seguridad del Estado sobre *Medina* y su relación con los países árabes y musulmanes sólo constatan «una relación muy directa» con *L'Hou* y la posibilidad de que esté recibiendo dinero para la formación de un partido de corte nacionalista andaluz, pro árabe y que presentaría en los próximos comicios andaluces candidatos musulmanes.